
●質問9：現在の議員定数14名に対する意見
○多い ・地域に偏りがあり区割りで出すべき、少数精鋭で

・町の出費を少なく議員も真剣に取り組むと思う（3名減）
・近隣町村から比較し多い
・定数を減らし税金を他の経費に回す
・あまり役にたっていない議員が何人かいる
・活動していない議員がいる
・町の財政に見合った定数
・議員としての資質に欠けている議員が数名みられる
・現在の行政活動に14人は必要ない
・議員報酬全体の金額を定め、法律で定めた定数を勘案し決定した報酬額で定数を決める
・必要最小限の人数にすべき
・仕事をしない議員が多い。トップの批判をする人が多い
・面積は山林等が含まれており人口か市街地面積で議員数を決めるべき
・議員の経費を増やさず20名に
・経費削減に努めて
・他町村との比較ではない。
・多いため活動していない議員がいる
・国見町は塙町より人口が多いのに2名少ないが議会活動を行っている
・アメリカの市議会は5人が標準
・同地区に複数の議員がいるのは良くない
・今の議員はパフォーマンスだけ、町民・町のためを思っていない。自分のことだけ
・人数が減っても日々の議員活動により町民の考えは伝えられる
・町民の意見を多く集めて考えて
・町民の声を反映した活動が見えてこない
・議員自身で定数問題を決めること
・有権者の減少
・行政への質問の少ない議員も多い
・議員一人一人が強い信念で町のため、勉強も十分し誰に委ねることなく活動する人ばかりなら今のままでいい
・今だからこそ塙町独自の改革を行政も含めて考えるべきである。各区長との連携を密にしたほうよい
・小さな行政を希望
・人口1000人に一人が適当
・8人ぐらい(塙・常豊・笹原・高城の4地区各2名位）
・人口減少に伴い10人ぐらい
・消防1分団当たり2人で10人
・12人くらい（棚倉14人、矢祭10人）
・半分でよい
・13名でよい
・少数精鋭で真剣な取り組みが期待できる（10人程度）
・10年ほど地元に議員がいないが不自由ではなかった
・一つの地域に議員が偏っている
・各方部に1名(10名くらい）

○少ない ・他町村と比較し少ないと思う
・議員報酬を年俸制にし、定数を増やすことで議会審議がよくなる
・面積の広い塙町において14人では町民の意見把握は限定的なものとなる。
・人数を増やし、報酬を削減する
・14人でもできないことが、少ない人数では益々できない
・少ないと少数意見が反映されない。16名にはするべき

○ちょうど良い ・少ないと意見が偏り
・地域の意見を聞くためにはちょうど良い
・今は高いが、定数減となればちょうどいい
・あまり安くなると議員のなり手がいなくなる
・本来は議会出席職員と同数程度がよい
・あまり少なくてもチェック機能が働かない
・各地域の代弁者としての機能が必要
・他町村と比較しちょうど良い
・報酬額が高くないので人数は決して多くない。
・14名が適正で多くも少なくもない
・今の定員で成り立っている
・人口、町面積及び議会構成上適当である
・少なすぎると意見が反映できない
・Ｓ59年とＨ29年の人口で議員数で割った率がほぼ同じである
・多いと意見集役に無駄な時間を要する。少ないと広範囲から町民の声が聞けない
・少ないと偏った意見になりがち
・定数が減ると委員会構成人数が減少し活発な議論ができなくなる
・人口に対して条例案を作成し町民にはかるのは
・あまり少ないと民意を伝えられない
・14人いれば14通りの意見がある。人口比で決めるものではない
・これ以上少なくすると執行機関へのチェック機能が十分でなくなる。町長の独断を許すことになる
・少なくする方向が前提となっていると思う。なぜ少なくするのか議論が見えない

○わからない ・少ないとは思わないがちょうど良いかわからない
・活動内容が一町民としてわからない点が多い
・何を基準として決めるのか
・議員自らが忙しくてもっと定数を増やしてほしいのか

○その他 ・定数、報酬は時代によって変化すべき。その時々に検討すべき

議員定数等に関するアンケート調査


